

# No habrá terrorismo fiscal

ENTREVISTA A **ARTURO HERRERA**

El secretario de Hacienda asegura que se trabaja en tener un mayor control de los impuestos, así como aplicar algunos a empresas no tangibles para recaudar más y que ya se tenían por ley



  
Lo que nosotros estamos tratando de hacer es dotar al SAT de los mecanismos adecuados que nos permitan limitar la evasión y la defraudación fiscal en el país”.

Foto: Elizabeth Velázquez/Archivo

Continúa en siguiente hoja



# No habrá terrorismo fiscal

**ARTURO HERRERA, EN ENTREVISTA**

**PORTADA**

Se busca tener fuentes recurrentes de ingresos, y no depender del petróleo

DE LA REDACCIÓN  
dlnero@gimm.com.mx

En el marco de la entrega del paquete económico 2020, el secretario de **Hacienda y Crédito Público**, **Arturo Herrera** reconoció que se deben tener fuentes de recaudación alternativas a Pemex pues, dijo, depender de una materia prima como el petróleo no es lo ideal para el país.

En entrevista con David Páramo para **Grupo Imagen**, el funcionario federal explicó que lo que México necesita en la actualidad son fuentes estables y permanentes de ingresos, ya que en el caso del petróleo, al tratarse de un recurso no renovable, en algún momento se va a acabar.

“Lo que el país necesita son fuentes estables y permanentes de ingresos. El petróleo es una fuente extraordinariamente volátil, el precio del petróleo en los últimos 15 años lo mismo ha estado por arriba de 100 que por abajo de 10 y los presupuestos no pueden tener ese tipo de volatilidad”, detalló.

**CAPACIDADES**

Ante esto, Herrera expuso que lo que tenemos que hacer es asegurarnos que se cobran bien los impuestos y que se vinculen los servicios que los mexicanos recibimos con los impuestos que cada uno paga.

“Por eso, lo que nosotros estamos tratando de hacer es dotar al Servicio de Administración Tributaria de los mecanismos adecuados que nos permitan limitar la evasión y la defraudación fiscal”, expuso.

Incluso, el encargado de la política hacendaria del país reiteró su rechazo a que se vayan a presentar esce-

narios de terrorismo fiscal durante la presente administración pues, sostuvo, todos los países tienen sistemas de recaudación y los países más avanzados poseen mecanismos robustos y recaudan más que México.

“Lo que todos los países tienen que tener es sistemas progresivos, proporcionales y justos y que no se cobre más, pero tampoco que se cobre menos, y lo que tenemos que abandonar es una cultura donde parecer ser correcto y permisible el no pagar las contribuciones fiscales”, puntualizó.

**T-MEC**

Por otra parte, el titular de la **Secretaría de Hacienda** indicó que si se logra la ratificación del T-MEC, además de la cercanía geográfica con EU, la economía mexicana va a estar en muchísimas mejores condiciones que lo que estuvo este año.

“Los diversos inversionistas van a buscar cómo reestructurar sus cadenas de valor, y mientras más cer-

ca Estados Unidos, mejor, y mientras mayores niveles de certidumbre, mejor. La primera de estas características claramente la tiene la economía mexicana por su cercanía geográfica con Estados Unidos”, dijo.

Tras recordar que el paquete económico 2020 tiene la intención de ser responsable, tanto en términos fiscales como en términos financieros, y eliminar la incertidumbre, manifestó esperar un diálogo razonable y correcto del Congreso de la Unión para su aprobación.

“En un sistema de pesos y contrapesos, lo que el legislativo dice y hace no es un asunto de oropel, no es un asunto de adorno, es relevante y yo quiero tener con ellos una conversación constructiva y abierta y que estoy seguro que aunque podamos tener puntos de vista diferentes, aunque estemos viendo la realidad probablemente de ángulos diferentes, todos queremos lo mejor para México”, aseveró.

**“AJUSTES, SI ALGO PASA”**

El secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, afirmó que el principal compromiso del gobierno es mantener la disciplina fiscal, “y eso requiere que no solamente el marco macro y el presupuesto esté bien armado, sino que lo implementemos bien, requiere que estemos dando seguimiento casi diariamente de manera

general a todos los indicadores y estemos listos para hacer ajustes por si algo pasa”.

Explicó que hasta inicios de agosto el precio promedio de la mezcla mexicana de petróleo de exportación era de 55 dólares por barril, pero después de los últimos eventos de tensión entre EU

y China, bajó a 47 dólares por barril y esta caída representa varias decenas de miles de millones de pesos para el presupuesto y así prepararon el Presupuesto con un precio promedio de 49 dólares por barril.

“Y pasaron otras cosas, por lo que el viernes pasa-

do y el lunes se ubicó en 57 dólares por barril, afortunadamente se movió para arriba, algo que tenemos que estar monitoreando permanentemente”, abundó al participar en la Cumbre de Expansión.

Descartó que la retención de impuestos sobre los intereses reales sea un grava-

Fecha <b>10.09.2019</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>1-4</b>
----------------------------	--------------------------	----------------------

men adicional, al señalar que dicho impuesto ya existía en el Código Fiscal, y como la inflación ha caído, han aumentado los intereses reales. Sobre el tema del **CoD**,

dijo que nos tenemos que mover con mucha velocidad. Tenemos que empujar su sistema con mucha fuerza y el reto no creo que sea tecnológico, sino de adopción.

El **Banco de México** y Hacienda tenemos que trabajar muy fuerte. Es el futuro de las transacciones.”

— Felipe Gazzón



Lo que nosotros estamos tratando de hacer es dotar al Servicio de Administración Tributaria de los mecanismos adecuados que nos permitan limitar la evasión y la defraudación fiscal.”

**ARTURO HERRERA**  
SECRETARIO DE HACIENDA



Foto: Pavel Jurado